

Director y Propietario  
MARCO T. ACOSTA

Correo: Ap. N° 13

# EL RAMONENSE

Administrador  
MARCO T. ACOSTA

0,50 doce N°s

Año VI

San Ramón, 5 de Abril de 1914

N°207

## Lágrima sincera

A MI AMIGO

DON RODOLFO MONGE A.

Te compadezco mucho, hermano de alma,  
y pierdo toda calma  
contemplándote sumido en la orfandad,  
y dedico una lágrima sincera  
que sea la compañera  
de tu llanto tan acerbo en realidad.

Has perdido a la madre tan querida,  
amor puro en la vida  
que en el mundo jamás no se consigue;  
era santa bendita que te daba  
consejos, y cuidaba  
que en la vida el dolor no te persigue.

La muerte en su misterio de ultratumba,  
do todo se derrumba,  
se ensañó contra ti sin compasión  
y guiada por mandato Soberano  
cumpliendo aquel arcano  
amarguras brindó a tu corazón.

Te compadezco, sí, amigo querido,  
al verte tan sumido  
en el dolor dictado por el cielo  
y en el duro sufrir incomprensivo  
te mando el lenitivo  
que te sirva de mágico consuelo.

VIRGILIO CHAVARRÍA P.

## EL NÁUFRAGO

Gracias, lector, que das cabida  
A mis cuentos que obsequio a tu memoria  
Y si algún día se toman en historia,  
Acude a mi corazón, que nunca olvida.  
E. S. C.

Para disipar nuestro spleen y abuyentar los pensamientos tristes que cubren de horrendo tedio el alma, dispusimos un viaje. El vapor saldría a las cinco de la mañana, y para el efecto, nos preparábamos. Varias veces el palpitar que ocasiona la impresión de una alegría o una tristeza, perturba el pensamiento, porque la presunción, a manera de un "Ángel de la guardia," parece indicarle a uno alguna desgracia próxima.

Todas mis hermanas cantaban de alegría aquella noche, y yo pude admirar en ellas, ingénua despreocupación. Paseándonos por la playa venían, de vez en cuando, las olas a deshacerse a nuestros pies.

Ellas, ansiosas, esperaban el momento de partir, y solo yo, meditando y pensativa, quise resistirme a aquel viaje; pero por no ponerme en ridículo, no lo hice.

Seguía mi imaginación pintándome tragedias y otras mil cosas que ocurren a los naufragos. Era aquello para mí un tormento, pero forzada y con el corazón deshecho, me disponía a entrar en el cristal inmenso del mar, que moviente parecía anunciar desgraciados momentos. ¡Y entramos! A los últimos campanazos comenzó el barco a romper las aguas y a surcar el impresionante mar. Las garzas volaban sobre el barco y parecían como llamadas a ser las únicos testigos de la desgracia que yo veía acercarse.

Todos cantaban llenos de júbilo y expansionados, veían alegres, el inmenso azul como besándose con el horizonte. Solo yo seguía triste; e hice que mi alma, quizá por vez última, le obsequiara con sus endechas a los marineros.

Seguía la impresión cada vez más dolorida; pero dispuesta a hacer de

mi corazón un pedernal, seguía pensando si tendría que morir abrazada a mis hermanas en el negro tálamo de la mar. Pasaron algunas horas en que la mar, favorable a la navegación, me permitió oír el ruido que ocasionan los tripulantes en su vaiven y el que hace el casco de la embarcación, cuando abre paso para seguir su ruta.

De pronto un fuerte viento hizo que las garzas se ocultaran en la lejanía, cual si buscaran albergue en las campiñas. Después de aquella calma, vino la tempestad, aumentando tanto, que la mar procelosa quería tragarnos. Comenzó el barco a balancearse y hubo momentos en que creí nos hundíamos. Mis hermanas gritaban desesperadamente, y de todos, solo se oían lastimeros quejidos. El Capitán hizo los esfuerzos necesarios, pero todo fué en vano. Siguió la tempestad con más fuerza y los marineros arrojaban salvavidas al agua para salvarnos.

Tan grande fué la angustia de todas, que yo me lancé al mar para morir con mis hermanas, pero en el momento sentí a un marinero conducirme a un salvavidas. Yo al ver que mis hermanas quedaron en el barco, me cubrí la cara mientras que gruesas y temblantes lágrimas surcaron mis mejillas. Y cuando volví mi vista al mar, el barco se había hundido. Así cuando al presumir una desgracia, despreciemos los placeres que nos brinda el mar de la vida, no sea que se hunda el barco de nuestras esperanzas.

DORA LESMES C.

Atenas, Marzo de 1914

## LOS VIEJOS

Mosch y Barba (el viejo y la vieja), así se les llamaba simplemente. Y eran tan viejos, que nadie conocía sus nombres. Eran "Mosch" y "Baba" las dos personas más ancianas de los dominios de nuestro gran poeta Alexandri, en Mircesi.

El había sido antaño postillón, y hasta un postillón célebre. En su larga vida había juntado casi una fortuna, ¡doscientos francos!, y, después de haber casado a su hijo único en una aldea lejana, había casado a su vez en segundas nupcias con una mujer que sólo tenía una hija, también casada en otra aldea.

Vivían juntos hacía mucho tiempo, y, de tan viejos, parecían encogerse cada día más y más, cual si fueran arrugándose.

A menudo se les veía por las llanuras de Mircesi atravesar la floresta, y luego sentarse bajo un árbol, muy juntos el uno al otro, y durante horas en teras disfrutar así del hermoso día con

versando un poco, adormitándose otro poco. Habían construido la más chica y baja de las casitas y poseían una yunta de bueyes no mayores que un asno común, y también un caballito no más alto que un perro. Y eran felices y estaban satisfechos mientras pasaban los días.

En un ocasión le había pasado casi una desgracia al viejo. Habíanle confiado ciertos ganzos para cuidar, y mientras hacía eso dió un paso en falso y cayó en el arroyuelo del valle. Demasiado débil para levantarse por sí solo, se hubiera ahogado sin remedio y miserablemente, si alguien no lo hubiera visto y acudido en su auxilio. Solo cuando contaba sus aventuras de repostillón se rejuvenecía aún, entonces sus viejos ojos resplandecían, y en torno no suyo todo parecía animarse con tintines de campanillas y piafar de caballos; él se sentía de nuevo en la posta caminando de día y de noche; caminando siempre como la brisa.

Guardaba también muchos, muchísimos recuerdos de la historia del país.

Coconu (señor) Vassili—decía él a menudo a Alexandri—, yo he conducido fuera del país a muchos príncipes y a muchos ministros.

Era su manera de hacerle comprender y expresarle la fragilidad de las cosas humanas.

Era muy celoso con su mujer: ésta no debía mirar a nadie ni hablar con nadie. Y con gran contrariedad suya un joven rondaba de continuo por los alrededores de su casita.

—¿Qué viene a buscar por aquí?—decía el viejo muy irritado—. Hasta que al fin descubrió que era por la hermosa hija de un vecino por quien el galán rondaba los contornos.

En medio de esta paz, que llenaba su vida, el viejo fue un día a casa del propietario del campo.

—Coconu Vassili, queremos divorciarnos.

El Propietario lleno de asombro, dijo:

—Pero ¿qué idea se te ha metido en la cabeza? ¿Te has peleado con tu vieja? ¿Qué idea se te ha ocurrido? Porque, al fin y de todas maneras, vosotros no tenéis mucho tiempo que vivir juntos.

—Justamente es por eso, Coconu Vaasili. Hemos reflexionado que no nos quedan muchos días de vida por delante, que cada uno de nosotros tiene un hijo, y que después que nosotros nos muramos nuestros hijos van a pelearse por la herencia. Y por esto que nos pasa, es por lo que queremos separarnos de antemano.

Nada pudo disuadir a los viejos de su decisión, la cual principiaron a poner por obra sin tardanza. Los doscientos francos en monedas de oro fueron agrupados en montoncitos, y el viejo, poniendo una moneda de oro delante de sí mismo y otra delante de su mujer, iba diciendo:

—Una para ti..., una para mí...; una para ti..., una para mí... Hasta que no hubo más monedas que distribuir.

(Pasa a la 4.ª plana)

## Contra el veneno de las culebras

Envío del joven Miguel A. Castro.

Recomendamos a la Prensa Nacional hacer conocer las siguientes recetas, que ojalá produzcan el efecto que asegura haber alcanzado el Dr. Coroliano Dutra, residente en Corumbá, estado de Matto Grosso, república del Brasil; él mismo pide que se divulgue esto en servicio de la humanidad, y si el remedio es cierto, será de notable beneficio en los bosques de nuestros territorios tan llenos de culebras venenosas.

Es de advertir que el remedio ha sido empleado contra picaduras de víboras consideradas hasta hoy incurables, como la cascabel, coral, azerrillo y otras.

«Neutralizo el veneno ofídico después de estar en circulación, aun cuando el paciente se halle dominado por abundantes hemorragias, ciego, sordo, con vértigos, anorexia, apenas latiendo el corazón; lo neutralizo, repito, dando dos gramos de calomel en dos cucharadas (grandes, de sopa) de zumo de limón, o sean treinta gramos, repitiendo esta dosis de dos en dos horas. En la tercera dosis el enfermo queda fuera de peligro y puede continuar sus tareas sin acordarse que estuvo al borde del sepulcro. Así he asistido a un centenar de personas, sin que ocurriese una sola defunción.

El mejor preservativo, infalible, es llevar consigo, en un saquito ligado en cualquier parte del cuerpo, 5, 10 o más gramos de sulfimado corrosivo. Cosa admirable: la culebra huye del sujeto así prevenido, y si se la persigue y llega a morder, la mordedura es inocua.

Tomado de LA HORMIGA DE ORO

## DE LAGUNA

—A pesar de tener muy pocas esperanzas de realizar un buen turno por la crisis mometeria, no hay porque quejarse pues ha habido un magnífico resultado. Los donativos no fueron muchos, pero el entusiasmo fué grande y todo se realizó a precio de oro. Hubo gente de Buena Vista, villa Quesada, San Ramón y pueblos vecinos que con su contingente vinieron a dar mayor realce a la fiesta. También varias familias que están en esta de veraneo nos honraron con su presencia.

—El baile que estaba anunciado no faltó, y en él lucieron sus galas las señoritas Caridad Sayas Bazan, Lilia Garriga, Josefina Murillo, Matilde y Adilia Chaves, Sara y Victoria Villalobos Alejandrina Salazar; y señoras que honraron el baile doña Elena v; de Garriga y doña Elena de Murillo. Los caballeros fueron don Luis Bolaños, Manuel Murillo, Eudoro y Eloy Cordero, Rubén Hidalgo, Rodrigo Castillo, Miguel Rodríguez, Manuel Chaves y otros que no recuerdo sus nombres.

Merecen especial mención los Ramonenses Vicente Molina, Isidro Salazar y Octaviano Mora, quienes tuvieron la amabilidad de obsequiarnos la música para el baile la cual fué con la marimba. Las jóvenes del baile les manifiestan sus agradecimientos por tan ameno rato que les proporcionaron.

—A pasar la Semana Santa en los bajos de San Carlos se an la familia

de don Heriberto Quirós; para el muelle de San Carlos doña Elena v. de Garriga e hijas, las acompaña la señorita Demetria Jiménez, para San Carlos para la finca la Sedina don Felix Villalobos y su hija la señorita Sara; para el mismo lugar don Augusto Villalobos y familia; para San Ramón las señoritas Josefina Murillo y Alejandrina Salazar.

—De paso por estos lugares tuvimos el gusto de saludar a doña Marta de Deskouski.

CORRESPONSAL

Laguna, Marzo de 1914.

## Movimiento de Hospital

ENTRADAS

- Rubén Hidalgo, de Piedades Sur
  - Francisco Morales, de Santiago
  - Dulcelina Fernández, de Angeles
  - Teresa Castillo, de Angeles
  - Felicitas Sánchez, de Angeles
  - Juan Ramírez, de San Juan
- El total de enfermos es de ocho

## Para los cuenteros

Así como en los pueblos hay personas que nos sirven de ejemplo con sus sanas y hermosas costumbres, y que bueno es imitarlas, así hay otras que no sirven nada más que para estar amargando la existencia de aquellos que jamás se acuerdan de hacerle mal a sus semejantes y mucho menos de granjear cariños o quedar bien con calumnias.

Sabéis, querido lector, en quienes abunda ese defecto? En los corazones aviesos, en aquellos que impudicamente llegan donde cualquiera a desprestigiar al amigo, a tratar de hacerte enemigos, y a empañarle, tal vez, su reputación sin mancilla. El arma favorita de los viles es la mentira; y no están conformes hasta que no hayan saciado la sed de calumniar; esa sed que al alma llena de asquerosa lepra. La lepra del alma es la envidia, que nunca tiene cabida en los valientes, en los que tienen un corazón pulcro, y que con toda magnanimidad protestan de tan miserable pasión.

Indignos son esos seres del aprecio de los demás y el corazón de los humanos tiembla ante la presencia de cualquier Endriago de esos.

«Se atreven muchas veces, a llegar ante personas honradas y sinceras con sus aversiones» y no recuerdan siquiera lo que dicen unos moralistas orientales: «nunca es creído el embustero aunque diga la verdad, porque tan cerca está de la mentira, como la llaga de la cicatriz que deja tras sí».

Necesario es que antes de ocuparnos en hablar de alguien, nos ocupemos en educarnos un poco. La maledicencia es cobarde y solo se ensaña contra los ausentes.

C. G. U.

San Juanillo, marzo 29 de 1914.

Se venden  
SELLOS DE CORREO

EN LA

"Papelería ACOSTA"

# PAPELERIA ACOSTA

## SAN RAMON

Elegías Caucanas, C. Hispano  
Psicología pedagógica, Sully  
Historia romana, A. Malet  
Manual de ortografía, Muñoz Hermosilla  
Gramática, id. id.  
Apuntes de un desconocido, Destoyeusky  
Bajo otro cielo, Castillo Márquez  
El becerro de oro, Peñaranda y Lima  
Tratado de mecánica, Enciclopedia española.  
El matrimonio de Julieta, Prevost  
Educación de la memoria, Fošter  
Las confesiones, Azorín  
Marie Claire, M. Audoux  
El pobre manco, Sánchez Bonilla  
Historia Natural, Rimbach  
Libro de lectura, Brenes Mesén  
Fragmentos de alma, Albertazzi y Salazar.  
Manual de las Juntas, Monge  
Nociones de Psicología, de Gagini  
Luz, de Lope Gisbert  
Ortología Castellana, Miguel de Toro-Gisbert

Tinta  
Manguillos  
Lápices  
Plumas  
Cuadernos  
Libretas  
Papel secante  
Pagarés  
Blocks para cartas  
Pizarras  
Pizarrines  
Cromos  
Reglas  
Cartulinas blancas  
Cartulinas de luto  
Compases  
Papel de música  
Papel factura  
Papel para flores

Si Ud. necesita algún trabajo  
en el ramo de las  
**ARTES GRAFICAS**  
pida informes en esta IMPRENTA

## Fábrica de aguas gaseosas del Dr. Acosta

En esta fábrica recientemente establecida se trabaja con aguas perfectamente filtradas é ingredientes absolutamente puros. Se fabrican kolas, kolas-champagne, limonadas, zarzaparrillas, ginger-ale, cream-soda, piña, frambuesa, naranja, lima y soda, agua de Seltzer, agua de Vichy, agua de soda, etc.

Para los comerciantes de los lugares circunvecinos es más económico comprar sus refrescos gaseosos en la

### FABRICA DE NARANJO

porque tienen que pagar menos por el artículo y por el flete.

Naranjo, octubre de 1911.

## GRAN TALLER DE ZAPATERIA

**AMIGO:** si usted necesita un par de calzado del que quede completamente satisfecho, acuda al TALLER de ZAPATERÍA, establecido en el local que ocupaba la botica de don Fausto Montes de Oca.

**COMERCIANTES:** no teneis necesidad de traer calzado de otros lugares. En el TALLER de ZAPATERÍA que han fundado Saazar Valenciano y Benavides podéis encontrar lo que deseéis mas barato y sin tener que pagar flete.

San Ramón, octubre de 1911

## Maderas del Pacífico

Las mejores maderas que actualmente explotan en el país porque el proceso calorífico á palta resión que sufre la madera la seca completamente y la reserva del comején y otros enemigos

Montamos de nuevo con madera de caoba las bocinas de los carretillos viejos que se nos manden.

Todos los trabajos se ejecutan en máquinas especiales que aseguren un ajuste perfecto y nos permiten poner precios sin

**competencia!**

### Depósitos

En San José: Contiguo á la Ferreteria de los señores J. P. Rodriguez & Ho. frente al Almacén de Robert Hnos.

En San Ramón: El Aserradero y Talleres-200 varas al Este de la Parroquia.

## Hopkins & Orlich

San Ramón

### Cartas rezagadas

Alfizar Procopia Barrantes v. de  
Alvarado Santiago  
Alvarez Dr. Ramón  
Arce Abel  
Arguedas Inés (2)  
Arias Ismael (2)  
Artavia José Rafael  
Barrantes José María (2)  
Barrantes Juan  
Berrecal María  
Blanco V. Carmen  
Camacho Elvira  
Campos José  
Castro Constantino  
Castro Eliseo  
Castro Jacinto  
Cordero Rafaela  
Costilla Carlos Millet de  
Chaves Santiago  
Chaves Santos (4)  
Elfas Roberto M.  
Elizondo Trinidad  
Fernández Alejandro  
Fallas Tino  
González Viquez Manuel  
Granados Amelia  
Guzmán Simón  
Hernández Julián  
Jiménez Jesús  
Jiménez Malaquías  
Leitón José  
Miranda Picado José  
Montoya de Mora María  
Mora Sánchez Jesús  
Moreira Gabriela  
Morera Anselmo  
Muñoz V. Guillermo  
Núñez Maclovía  
Orozco Dolores  
Pérez Augusto  
Picado Eligio (2)  
Quesada Abelardo  
Quirós Agustina Valverde de  
Quirós Rubén  
Quirós Silverio  
Rodríguez Marcos M. Dr.  
Ramírez Miguel  
Rodríguez Higinio  
Rodríguez Maurilio  
Rojas Julia  
Romero Benjamín  
Rubió Guerrero Luis  
Rueda Arturo  
Salas A. Francisco  
Salas María  
Salazar Gerardo  
Sánchez Hermelinda  
Sánchez A. María  
Umaña Benjamín  
Vargas Lucía  
Vargas Juan  
Vargas Mercedes  
Vargas R. José María  
Vega de Barquero Emilia

Vásquez Rafael  
Vegc Ramona  
Villalobos Macario

### IMPRESOS

Alvarado Aurelia  
Alfonso Doctor Portocarrera  
Arias Virginia A. de  
Arroyo Pastora  
Barrantes Gabriel  
Barrantes Getrudis  
Badilla Juana  
Brenes Adelina  
Bruno M<sup>o</sup>  
Carvajal Josefino  
Carranza Sebastiana  
Carranza Petra  
Castro E. J. M.  
Castillo Rosalina  
Castro Santiago  
Castro Adelina C. de  
Céspedes Domingo  
Cruz Macedonio  
Cruz y Sra. Juan Rafael  
Chacón Amelia  
Chaves Enrique  
Chaves Rafaela  
Fernández Margarita T. v. de  
González Arroyo Gerardo  
González Juanita  
González Juan  
Jiménez Calixto  
Jiménez Máximo  
Madrigal Ramona  
Mena Elvira  
Montero Trinidad  
Morales Primitiva  
Moya Adela  
Murillo Angélica  
Picado José  
Quesada Liborio  
Quesada Ceferino  
Rodríguez Adán  
Rodríguez Constantino  
Rodríguez Méndez Ramón  
Salas Carlos  
Salas Ester M. de  
Salas Josefa de  
Salazar Ester  
Ugalde Angelina  
Vargas Maximino  
Villalobos Zenón  
Villegas R.  
Zavala Salvador

### ENCOMIENDAS

Orozco Juan R.  
Salazar Gerardo

### POSTALES

EN LA  
PAPELERIA ACOSTA

(Viene de la 1ª plana)

Una almohada para ella y otra para él. Un tapiz para ella, un tapiz para él. Después el viejo dió a su compañera los dos bueyes y se reservó para sí el caballo y el carrito. Y después fueron a la posada para decir adiós a la gente. Allí los rodeó todo el mundo y se bebió a la salud de ellos. Y aunque la gente pretendía estar alegre, vertía lágrimas. Pidiéronles perdón a todos con objeto de que nadie pudiera guardarles rencor. Al fin emprendieron la marcha, descendiendo, y llegaron al puente de Sereth. En este sitio se detuvieron un instante: se abrazaron, lloraron y cada cual tomó su camino: el uno por la derecha, el otro por la izquierda.

Con mucho es más fácil ejecutar una resolución que soportar sus consecuencias. El viejo se debilitó y transformó de tal manera, que al fin de breve tiempo no era más que la sombra de sí mismo. Si acaso le preguntaban cómo iba, solía responder:

—¡Ya no puedo dormir, porque no percibo su aliento, que me acariciaba el cuello!

Se pasaba el día errando por doquiera, como un espíritu sin reposo, como si buscara siempre algo sin poder encontrarlo.

Cuando había pasado una semana, le dieron la noticia de que su "Baba" estaba muy enferma. Sin tardanza ató su caballito al carro y se marchó tan rápidamente como le era posible. Pero cuando llegó a la aldea adonde ella se había retirado, se encontró con que justamente llevaban el ataúd al cementerio.

Sin decir una palabra siguió a la muerte, y asistió al entierro sin una sola queja. Enseguida volvió directamente a su casa y se acostó. Al día siguiente amaneció muerto.

Entre tanto la casita se va cayendo con lentitud, y de tal manera está ruïnosa que ya no se ven en ella sino las plantitas y los rosales que cubren el techo...

Pero Alexandri no permite de ningún modo que la toquen...

CARMEN SILVA  
Reina de Rumania

## CARLOS MONGE ACOSTA

Artista fotógrafo y de ampliaciones de retratos, avisa al público que  
**SE HACE CARGO**

de cualquier trabajo por difícil que parezca, a crayón, tinta china, acuarela, pastel u óleo.

Para precio y demás condiciones, entenderse con mi hermano Rodolfo Monge, quien mostrará también las diferentes clases de trabajos. Puedo ejecutar los encargos en dos o tres días, si fuere necesario.

8 hso-1

## DE GRECIA

Abril de 1914

—El viernes de la semana pasada, murió la señora Teresa Porras de Quesada, esposa de don Juan F. Quesada, importante vecino de Santa Gertrudis; y el miércoles de ésta, la señora Ramona Cruz v. de Barrantes, madre de don Régulo Barrantes. Ambos entierros estuvieron concurridos, prueba del aprecio que gozaban dichas señoras en esta localidad. Al consignar tan triste noticia, presentamos

nuestra más sentida condolencia a todos sus familiares y en particular a nuestro amigo Régulo.

—También el mismo día desapareció de este mundo para ingresar al cielo, una niñita de don Ramón Barquero, lo que sentimos mucho.

—Enferma de cuidado se encuentra doña María Bolaños de Chaverri. Mejoría completa a tan respetable señora deseamos.

—Lleno completo tuvo don Amando Céspedes en las funciones del sábado y domingo, en las que presentó películas muy interesantes, como la procesión del Congreso Eucarístico y la pasión de Cristo, que por cierto gustaron mucho.

—Dado el adelanto que últimamente ha alcanzado la filarmonía, nos parece justo que debería construirse un kiosco con las condiciones acústicas necesarias, pues el que hay está en pésimo estado, y además, por el ornato público.

—Más de 5000 personas se confesaron y comulgaron durante esta Misión, por lo que los Reverendos Capuchinos van satisfechos de este religioso pueblo.

—De temporada en Zarco se encuentran la familia de don Juan Gonzalo Vega, don Francisco Arias, don Pedro Quirós y doña Elena Borbón v. de Garriga e hijas; y en Heredia la familia de don Alcides Barquero.

—De Limón vino don Tito Equivel, activo comerciante de esta plaza, y el fotógrafo don Amando Céspedes.

—A San José fueron don Alejandro Barahona, don Alcides y David Barquero y Humberto Gómez.

Del mismo lugar vino la señorita Evangelina Barahona.

—De Zarco don Roberto Quirós.

—De San Carlos Efraín Serrano y señora y doña Elena Serrano v. de Camice ro.

—¡Hasta cuando arreglarán en debida forma la plaza del Hospital.

—Al encargaño del Reloj Público le suplicamos no quitar el teclé que sirvió para pintar la carátula de dicho Reloj, así, cuando se desee saber la hora, podremos subirnos hasta la carátula, pues la pintaron de negro (Bonita ocurrencia) y solamente estando en gracia de Dios puede verse desde abajo.

—Don Ulises Cabezas 2º Telegrafista, solicitó permiso por dos meses, lo sustituirá don José Angel Vega.

WYLER

## AVISO

En el mes de Noviembre perdí en el camino de Grecia a San Jerónimo o hasta la villa Quesada, un bulto conteniendo libros de tratamiento de obstetricia. Suplico a quien lo haya encontrado se sirva avisar a los señores Otto Kopper y Cia., de Grecia, reconociendo yo todo gasto ocasionado.—VIRGILIO GOMEZ

Villa Quesada, 20 de marzo de 1914.

7

## Higiene

—El señor Jefe Político ha dado órdenes interminantes para que se proceda sin demora al aseo de la población, pero ha tropezado con la poca buena voluntad de gran parte del vecindario que po-

## W. STEINVORTH & H<sup>NO</sup> ALAJUELA

Ofrecen a su clientela de Palmares y San Ramón precios económicos, pronta y eficaz ejecución en sus pedidos y gran economía en los fletes de Ferrocarril.

1 e.22

## HOTEL MARINA, Pto. Limón

Su propietario ANTONIO YDOY manifiesta a su antigua clientela que, como siempre, sus precios son de segunda pero que el servicio es de primera: la fama de su mesa es conocida por todo el que haya visitado el Puerto y la labor constante de su dueño lo ha acreditado, poniéndolo a la altura del primero de su clase. Las familias del interior encontrarán servicio esmerado y garantía en sus intereses

9 15 1

co o nada se preocupa por la buena salud de los suyos; casa hay en cuyo frente el caño es un foco de enfermedades, y sin embargo como si nada, y lo que es más raro, los que menos se preocupan son los que más deben y pueden hacerlo. No hay caso, a la fuerza tiene la policía que meternos la salud.

—Más de diez o doce latas de bacalao se han decomizado en el término de ocho días, todas en mal estado, y en el Mercado ha pasado otro tanto con artículos averiados.

## Nota de gratitud

Por este medio rendimos a todas aquellas personas que en la muerte del que fué Cayetano Elizondo, nos demostraron condolencia y pesar: y por lo cual no podemos menos de conservar impreso en nuestros corazones imperecedera gratitud.

TEODORA V. DE ELIZONDO E HIJOS  
Palmares, 3 de Abril de 1.914

## INFORMACION

—Movimiento se nota en las calles de la población con el objeto de limpiarlas para que presenten aseo en las procesiones de Semana Santa; únicamente en la calle del Tremedal y frente al Teatro, se encuentran unos montones de piedras y tierra que, como es natural, harán un feo aspecto, pues esta es la calle de más tránsito en los días de dicha semana. Ojalá para tales días se quitaran esos obstáculos.

—También sería bueno que los vecinos de esa calle se esmeraran en regarla para aplacar el polvo, pues es mucho el que contienen y en las aglomeraciones de las gentes se levanta, queriendo asfixiar a todo mudno.

—En la semana pasada dió principio a las visitas escolares en los distritos de este cantón, don Federico Salas, director ayudante a la Inspección.

—Se encuentra en esta ciudad el circo LEZAMA HNOS. quien recorre los pueblos de la provincia de Alajuela. Tuvimos el gusto de presenciar el trabajo de sus artistas el jueves en su primer espectáculo, y verdaderamente hemos de manifestar que éstos son dignos de presenciar, pues todos ellos superan a otras Compañías que han estado en esta. Además de los trabajos

que ejecutan sus artistas, trae un magnífico aparato cinematográfico con películas dignas de verse.

Auguramos al circo LEZAMA, una temporada que remunere sus muy buenos trabajos.

—Se proyecta invitar al señor Presidente de la República, para que venga a esta población y haga un viaje al camino de Cataratas. Como es obra que se ha llevado a efecto durante su gobierno, justo nos parece que al expirar el mismo, visite este pueblo, donde tanto lo estiman tirios como troyanos, para que al recibir las sinceras muestras de sus gobernados, fije una vez más su mirada en el camino dicho y si posible es, de las últimas providencias asegurando la conclusión de la obra ya empezada.

—Don Lucas Raúl Chacón, empleado del departamento de agricultura y por encargo del mismo, viene haciendo una gira por la provincia de Alajuela, dando conferencias sobre la crianza de gallinas. El viernes de esta semana dió una en el salón de la biblioteca escolar de esta ciudad, la cual fué ilustrada con vistas de linterna mágica. Muy instructivo nos parecen tales conferencias dada la importancia del tema a que se refiere.

—Ayer a las 8 p.m. contrajeron matrimonio en la Iglesia Parroquial de esta ciudad, la señorita Albertina Villegas con el joven don José Joaquín Salas; partiendo enseguida al vecino pueblo de Palmares, donde pasarán la luna de miel. Apadrinaron los novios los señores don Nicolás Orlich y señora, don Cécilio Dobles y, señorita Angélica Gamboa y don Adán Salas y señora.

Deseamos a los contrayentes una felicidad completa e imperecedera en el nuevo hogar.

—Magnífica la idea de nuestro Cura, ha sido la de mandar votar la basura que se recoge en la limpia de los jardines, en lugar de que se dejara en la parte atrás de la Iglesia. Al fin, esa basura presentaba un aspecto feo en aquel lugar.

—Nuestro buen amigo, el joven Tullio Gamboa ha estado delicado de salud, la que deseamos recupere pronto

GACETILLERO